
 

 

 
VERBALE COMMISSIONE DIDATTICA 06/12/2023 – Google Meet 14.00 – 16.00 

 
  
Presenti: 
Prof.ssa Vanna Boffo  
Prof.ssa Ayse Saracgil  
Prof.ssa Daniela Frison 
Prof. Emilliano Macinai 
Prof.ssa Clara Silva 
Prof.ssa Giovanna Del Gobbo 

Prof.ssa Valentina Pedone 
Prof.ssa Laura Menichetti 
Prof.ssa Teresa Spignoli 
Prof.ssa Annalaura Nocentini 
Prof. Davide Capperucci 
Prof. Fabio Togni 
PTA: Olga Ceccherini

  
ODG: 

1- Comunicazioni 
2- Analisi della comparazione delle schede SMA dei corsi di studio 
3- Introduzione alla problematica del Costo Standard 
4- Redazione della relazione di Dipartimento 
5- Modello dei 60 CFU 
6- Orientamento 
7- Varie ed eventuali 

 
 
1. Comunicazioni 
Verifca Curicculum Incarichi Affidamento Diretto- Con D.R. 1347 del 28/11/2023 sono 
state emanate delle Linee Guida per la verifica della congruità del Curriculum 
scientifico/professionale da parte del Nucleo di Valutazione per i Contratti ad affidamento 
diretto a titolo gratuito o retribuito. 
Questo nuovo iter si applica in via sperimentale ai contratti a.a. 23/24 ancora da 
formalizzare alla data di entrata in vigore del Decreto; nel Consiglio di Dipartimento del 
13 Dicembre delibereremo in merito ai nostri Affidamenti che rientrano tutti nei casi di 
esclusione previsti (Professori emeriti ed ex Profoss 
Incoming Erasmus- La Direttrice si fa portavoce della delegata Erasmus, la prof.ssa 
Certini, per proporre alla Commissione l’avvio di una riflessione sulla possibilità di 
aumentare gli studenti Incoming costituendo un pacchetto di Insegnamenti in lingua 
Inglese. Progetto che vedrebbe coinvolta anche la prof.ssa Pallotti. 
 
2. Analisi della comparazione delle schede SMA dei corsi di studio – Prof. Togni 
Il prof. Togni, servendosi delle Slide allegate, illustra alla Commissione alcune 
considerazioni che sono venute fuori dalla lettura delle SMA avanzando anche delle 
ipotesi per un futuro schema comune fra i CdS, che ne mantenga le specificità, e 
l’elaborazione di uno strumento che renda più tracciabili i miglioramenti messi in atto.  
In ottica di semplificare anche il processo di realizzazione delle SMA Il professore 
chiederà per il futuro che la relazione della CDPS venga reinvitata dalle Scuole 
all’avvicinarsi delle scadenze. La prof.ssa Del Gobbo propone inoltre che venga stilato, 
dal personale della Segreteria delle Scuole che segue i CdS, un programma sulle 



 
 
 
 

 

tempistiche dei singoli procedimenti che si susseguono durante l’anno, così come una 
traccia degli ODG dei singoli Consigli in modo da monitorare i processi e facilitare il 
ritrovamento del materiale in fasi successive. 
 
3. Introduzione alla problematica del Costo Standard 
L’Ateneo riporta l’attenzione dei Dipartimenti sull’indicatore del “Costo Standard” in 
quanto criterio di potenziamento del Fondo di Finanziamento Ordinario. Questo 
parametro dipende da vari fattori e i campi dove intervenire possono essere vari. (Si 
rimanda alle slide allegate). Una delle tematiche al centro è sicuramente quella del 
numero di Studenti in corso iscritti ai CdS e la riflessione porta verso il concetto di 
sostenibilità, anche da un punto di vista economico, dei Corsi stessi. La commissione 
concorda che ci sono problematiche tangibili di varia natura che riguardano soprattutto le 
infrastrutture e le risorse, anche umane, che sono a disposizione dei nostri CdS. Il 
semplice cercare di aumentare il numero di iscritti non può essere la soluzione; alcuni 
Corsi sono in difficoltà già con i numeri attuali ed altri necessiterebbero di correttivi che 
tengano conto delle singole peculiarità (Csd interclasse). Si decide che la riflessione 
debba ampliarsi e non ridursi a degli indicatori numerici, strumenti utili solo se 
contestualizzati e colti come occasione per l’avvio di un processo migliorativo. Per questi 
motivi viene fissata una riunione specifica che vedrà i Contenuti della Didattica come 
argomento principale per Mercoledì 10 Dicembre. 
 
4. Redazione della Relazione di Dipartimento 
In previsione della RADip2023 la Direttrice e il Prof. Togni condividono con la 
commissione un programma di scadenze e tempistiche riportato sempre nelle slide 
allegate. La relazione è da vedersi nell’ottica del futuro del Dipartimento; conterrà 
ovviamente una parte relativa a ciò che è stato fatto nel corso dell’anno trascorso, ma 
anche una parte relativa alla programmazione strategica del personale e un’ultima sul 
monitoraggio del Budget che verrà richiesto al 30 Giugno. 
 
5. Modello dei 60 CFU – Prof.ssa Frison 
La prof.ssa Frison informa la commissione che sono arrivate le liste delle Classi inserite 
nella nostra domanda di Accreditamento (Si rimanda alle slide). La professoressa sarà 
inoltre direttrice dei percorsi formativi per A-18 ed A-42. Noi saremo coinvolti come Area 
trasversale, che risulta già fortemente strutturata a priori da parte del Ministero, e come 
area Pedagogica. Nelle slide le Tabelle con insegnamenti e modalità di erogazione 
prevista. 
 
6. Orientamento – Prof.ssa Frison 
Si riportano alcune delle iniziative in corso ed in programmazione al momento per 
entrambe le Aree. Sono partite 6 edizioni nelle scuole come orientamenti PNRR; è 
previsto per il 2 Marzo l’Open Day centrale di Ateneo, mentre per le nostre Triennali è 
previsto per il 13 Aprile per entrambe le aree; ancora da fissare la data di quello delle 
Magistrali. 
Si fa sempre più spazio, anche come richiesta specifica dell’Ateneo, la figura del Tutor in 
itinere come risorsa da inserire nei singoli CdS. Si rimanda alle Slide per una descrizione 
più completa delle iniziative previste. 



 
 
 
 

 

 
7. Varie ed eventuali 
Riesame Ciclico- La Prof.ssa Spignoli condivide con la commissione alcune perplessità 
sulle tempistiche molto ravvicinate previste per un documento delicato e complesso come 
quello del Riesame Ciclico, sottolineando che questo sarà il documento valido anche per 
la visita Anvur del 2026. Si rimane in attesa del cronoprogramma relativo. 
 
Modifiche agli Ordinamenti- Nelle slide si riportano le scadenze arrivate dall’Ateneo per la 
presentazione delle modifiche agli Ordinamenti Didattici. Per i nostri Corsi al momento 
sono previste modifiche per L-11 ed LM-37, si prevede di chiedere una piccola deroga 
all’Ateneo in merito ad alcune scadenze per poter gestire l’iter di approvazione nel 
migliore dei modi. 
 
Sostegno - La Prof.ssa Menichetti condivide con la Commissione la difficoltà nel trovare 
le Aule per il corso del Sostegno, dato che hanno la precedenza le Scuole ed alcune non 
hanno ancora inserito i rispettivi orari su Kairos. La Direttrice si assume l’impegno di 
scrivere una mail al prof. Zago in quanto Presidente della Scuola di UmaForm per 
sollecitare la questione. 
 
Si rimanda alla prossima riunione il Punto relativo ai Progetti POT e al Blended Learning. 
 
 
Prossime riunione: Mercoledì 10 Gennaio 2024 -  Mercoledì 24 Gennaio 2024 
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